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Protokoll der Fachgruppentagung  

   Farben- und Positurkanarien 
vom 10.10.2015 in Baunatal 

 
 

TOP 01 : Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung 
Die Fachgruppentagung wurde um 14.03 Uhr vom Fachgruppenvorsitzenden Ulrich Völker 

eröffnet. Er begrüßte die anwesenden Delegierten und Teilnehmer sowie die anwesenden 

Ehrenmitglieder Paul Pütz, Helmut Freitag und Jürgen Bockemühl, die Mitglieder des 

geschäftsführenden Vorstandes Klaus Weber, Josef Hellenbrand, Dr. Hans Claßen und Uwe Feiter, 

den Bundesgeschäftsführer Fritz Emerich sowie den Preisrichtervorsitzenden FPMCE Franz-Josef 

Dreßen und den TK-Koordinator Alois Klemm. 

Der Ehrenvorsitzender der Fachgruppe FP Günter Leugers  sowie der COM-Koordinator Uwe 

Hironimus lassen sich entschuldigen. 

Anschließend verlas er die Tagungsordnung, die gleichzeitig auf einer Leinwand projiziert 

wurde. Seitens des FP-Vorstandes möchte man die TOP 3 und 4 tauschen. 

Diesem Wunsch wurde seitens der Versammlung stattgegeben und somit ist die TO genehmigt. 

 

TOP 02 : Feststellen der anwesenden Delegierten  
Es waren 28 Landesverbände durch ihre Delegierten vertreten. 

Nicht anwesend waren der LV 3,  LV 6, der LV 7 (war entschuldigt) der LV 16, der LV 19 (war 

entschuldigt), der LV 20 sowie der LV 29. Weiterhin waren 3 der 8 DKB-anerkannten Spezialclubs 

vertreten. (Frise Freunde, IG der gebogenen glatten Rasse und IG Raza Española). 

Insgesamt nahmen 57 Personen an der Tagung teil.     

  

TOP 03 : Ehrungen der Verstorbenen  
In einer Schweigeminute, zu der sich alle Teilnehmer von ihren Stühlen erhoben,  

wurde allen im letzten Jahr verstorbenen Mitgliedern gedacht. 

 

TOP 04 : Verlesen des Protokolls vom 4.10.2014 
Gemäß Beschluss wird auf das Verlesen des Protokolls verzichtet, wenn es vorher im Vogelfreund 

veröffentlicht wurde. Der Fachgruppenvorsitzende befragte die Versammlung, ob es 

Änderungswünsche oder  notwendige Korrekturen des Protokolls gebe. Da es aus der Versammlung 

gegen Form und Inhalt keine Einwände gab, wurde somit das Protokoll einstimmig genehmigt. 

 

TOP 05 : Jahresbericht des Fachgruppenvorsitzenden 
Folgende Themen wurden kurz und in groben Zügen vom Fachgruppenvorsitzenden angesprochen. In 

Stichworten wiedergegeben : 

Rückblick zur 67.DM in Bad Salzuflen 

Bei der 67.DM hatte die Fachgruppe seit langen Jahren wieder die Hürde der Bewertung an 

einem Tag zu meistern, ohne dass dabei ein Reservetag (Freitag) zur Verfügung stand. 

Es waren ca. 5690 Vögel (-110 gegenüber dem Vorjahr) von knapp 470 Züchtern angemeldet, 

wobei dieses ebenfalls einen leichten Rückstand bedeutet.  

Davon fielen 3060 auf die Farbenkanarien und 2630 auf die Positurkanarien.  

10 Landesverbände stellten mehr als 60% der Vögel in der Fachgruppe FP. 

75 % der Züchter nutzen inzwischen das SEPA-Verfahren bei der Begleichung der 

Anmeldegebühren. 

Anhand von auf der Leinwand projizierten Statistiken stellte er die „Hitliste“ der Anmeldung 

einzelner Landesverbände dar. Außerdem erläuterte er die Beschickung und Entwicklung bei 

einzelnen Farbvarianten und Positurrassen. 
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Trotz der angesprochenen Verkürzung der Bewertung verlief die Schau, durch den zusätzlichen 

Einsatz der Preisrichter, des Aufbauteams und nicht zuletzt durch das FP-Helferteam, die DM 

wieder absolut harmonisch und gut organisiert, sodass die Daten für den Katalog frühzeitig an 

den Vorstand übergeben werden konnte. 

Allen hieran Beteiligten spricht der Fachgruppen-Vorstand seinen besonderen Dank aus. 

Für die langjährige Unterstützung als Helfer erhielten Maria und Hermann Teschner sowie 

Anneliese und Harald Warden die goldene Helfernadel. Oskar Wurth wurde mit der silbernen 

Helfernadel ausgezeichnet. 

Trotz des erhöhten Überwachungseinsatzes durch unsere Helfer konnten auch in diesem Jahr 

nicht alle Diebstähle vermieden werden. Um diese in der Zukunft noch weiter zu erschweren 

hat der FP-Vorstand einen Antrag diesbezüglich vorbereitet. 

Durch die organisatorische und zeitliche Änderung der Siegerehrung auf den Sonntagmorgen, 

konnten endlich wieder einmal viele Medaillen übergeben werden, da diese Änderung von sehr 

vielen Züchtern angenommen wurde. Der FP-Vorstand setzt sich auch in diesem Jahr für eine 

derartige Siegerehrung ein. 

 

TOP 06 :  Mitteilungen aus der Preisrichtergruppe 
 Der Preisrichtervorsitzende FPMCE Franz-Josef Dreßen  berichtete in kurzen Worten über folgende 

Themen: 

a.) Die Bewertung der Fachgruppen FP und MCE lief, trotz der Bewertung an einem Tag, wie 

in den letzten Jahren  harmonisch und aus seiner Sicht effektiv ab. Dabei wurden 64 

Preisrichter eingesetzt. Leider fehlten, wie schon erwähnt 3 Vögel schon bei der 

Bewertung. 

b.) Vorbereitung von Schulungen anhand von Dokumentation für Preisrichter und Züchter sind 

in Vorbereitung und werden dann im Vogelfreund veröffentlicht. 

c.) Bericht über die Vorgehensweise bei Melaninflecken an Hornteilen (gilt nur für COM) 

 

TOP 07 : Informationen von der technischen Kommission 
Alois Klemm, als Koordinator der TK informierte über die Arbeit der TK seit der letzten Haupttagung 

(in Kurzform) 

a. Bericht über die 2 Treffen  der COM-Standardkommission. 

b. Übernahme des COM-Positurstandard und die daraus ergebenen Änderung auf den 

        Bewertungskarten. 

c. Die von Deutschland gestellten Anträge wurden abgelehnt. 

d. Die Neuerungen kommen erst beim Zuchtjahr 2016 zum Tragen, da die  

        Novelle von 2015 noch nicht erschienen ist. 

e. Die Rotschecken wurden erneut zum Anerkennungsverfahren seitens der TK nicht 

        zugelassen  An dieser Stelle entstand eine sehr kontroverse Diskussion zwischen dem 

Vorsitzenden der Preisrichtergruppe, Hans Claßen und dem Koordinator der TK, speziell 

bezüglich der Auslegung der Voraussetzungen einer derartigen Zulassung. Der 

Preisrichtervorsitzende hält es dringend für erforderlich hier eine eindeutige Regelung zu 

schaffen, die eine möglichst objektive Beurteilung ermöglicht. 

 

TOP 08 : Stand der Vorbereitung zur 68.DM in Bad Salzuflen 
Josef Hellenbrand berichtete kurz über den Stand der Vorbereitung: 

- Das Grundkonzept steht zum großen Teil, welches sich natürlich dem bewährten der letzten 

Jahre ähnelt. 

- Die Schau und die Börse werden analog der letzten Jahren wieder in den Halle 21  

und 22 aufgebaut.  

- Die Handhabung für die 6 speziellen Frisé-Rassen war im letzten Jahr nicht besonders 

vorteilhaft. Diesbezüglich wird man sich etwas Besseres einfallen lassen. 

- Der Anmeldeschluss für die Fachgruppe FP wird am 6.12.2015 sein. Der FP-Vorstand bittet 

die Züchter darum, die Anmeldebestätigung (Rasse, Farben, Schauklassen) sofort nach Erhalt 

zu prüfen und ggfs. Korrekturen zu veranlassen. 
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- Für die Rasse Harlekin werden/müssen Schauklassen angelegt. 

 

TOP 09 : COM-Informationen 

Da der neue COM-Koordinator sich für heute entschuldigt hat, muss dieser Punkt ausfallen. Uwe  

Hironimus wird aber am Sonntag bei der Haupttagung berichten. 

 

 TOP 10 : Beschlussfassung der veröffentlichen Anträge an die Fachgruppe 
 Anträge an die Fachgruppe FP im DKB: 

Antrag Nr. 1 (Anordnung Sitzstangen im Kuppelkäfig) :   

Nach kurzer Diskussion:  

23 ja, 1 nein, 1 Enthaltung = Antrag angenommen 

Antrag Nr. 2 (Medaillenvergabe bei Positur-Einzelvögel analog der Farbenkanarien) :   

Auch hier wurde kurz da Für und Wider diskutiert:  

22 ja, 3 nein= Antrag angenommen 

Antrag Nr. 3 (Schauklassenerweiterung Irish Fancy) :     

25 ja (einstimmig ) = Antrag abgelehnt 

Antrag Nr. 4 (alternativ Sicherung Wurster-Käfig) :     

19 ja, 4 nein, 2 Enthaltungen = Antrag angenommen  

Antrag Nr. 5 (alternativ eindrehbare Sitzstangen COM-Käfig) :     

23 ja, 0 nein, 2 Enthaltungen = Antrag angenommen 

Antrag Nr. 65 (Schauklassenerweiterung Raza Española):     

22j a, 1 nein, 2 Enthaltungen = Antrag angenommen 

 

Durch die Anerkennung des Harlekin in der COM ist es erforderlich Schauklassen anzulegen. 

Der Fachgruppenvorstand stellt daher den Initiativantrag um Zulassung eines Antrages zur 

Einrichtung der entsprechenden Schauklassen. 

Dem Initiativantrag wurde einstimmig stattgegeben. 

Dem darauf folgenden Antrag auf Vervollständigung der FP-Ausstellungsordnung mit Anlagen durch 

die Ergänzung „Harlekin“ wurde ebenfalls einstimmig stattgegeben. 

 

TOP 11 : Verschiedenes 
Die anwesenden Spezialclubs haben hier die Möglichkeit noch einige Informationen bekannt 

zugeben.(in Stichworten). Wie schon erwähnt waren lediglich 3 der 8 Spezialclubs anwesend. 

     IG der gebogenen glatten Rassen: 

   2014 waren 320 Vögel auf der Spezialschau. 

Die Schau findet in diesem Jahr in Saerbeck statt. Termine werden im 

Vogelfreund veröffentlicht. 

Frisé Freunde :     2014 waren 250 Vögel auf der Spezialschau in Dormagen. 

Die Schau findet in diesem Jahr am 16.-.18.11.2012 in Westerstede-

Hollwege statt.  

 IG Raza Español :  Die diesjährige Spezialschau findet in Gütersloh statt. Termine aus dem 

Vogelfreund entnehmen. 

 

Weitere Wortmeldungen bzw. Informationen in Stichworten : 

a. Der Harlekin wird in der Tabelle den großen glatten Rassen zugerechnet.  

b. Rudi Hennigs informierte die Versammlung über Veränderung der gesetzlichen Lage in 

Bezug auf die Psitakoseverordnung und gewerbliche Veranlagung bei der Vogelzucht 

(Stichwort 25 Paare). Er bittet die Züchter eindringlich ihn bei Problemen mit den 

Behörden rechtzeitig einzuschalten. 

c. Alle Veränderungen werden im Vogelfreund veröffentlicht. 

 

TOP 12 : Schlussworte 

Da keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung vorlagen, beendete der Vorsitzende der 

Fachgruppe mit den besten Wünschen für die kommende Schausaison die Versammlung um 16:30 Uhr. 


